

ふじみ自然塾だめ

2018,11,20

第 15-4号

発 行:富士見市民大学

ふじみ自然塾

編集;同企画運営スタッフ

発行日: 不定期

1. 第8回講座 長ネギの種まき&芋掘り

10月27日9:30~14:40に渋谷農園(南畑)で農業実習 を行なった。当初計画では午前中はサツマ芋掘り、午後 は玉ネギ苗の植付であったが、この日は未明から昼頃ま で雨の予報だったため、玉ネギ畑の準備が出来ておらず。 集合時刻になっても、午前中の天気はハッキリせず、し かし、午後は天気の回復も予想されたので、計画を変更 して、午前中はビニールハウス内で長ネギの種まき、午 後はサツマ芋掘りをすることにした。

ハウス内では、先ず草取り、耕耘機で耕してから畝を



写真②: 芋掘り

2. 第9回講座(合同講座) 大豆の収穫ほか

11月17日13:30~15:30に実習農場で、特別研修コー スとふじみ自然塾の合同で、大豆の収穫等を行った。

収穫した大豆は、脱穀までの間に乾燥させるため、渋 谷農園(南畑)のビニールハウス内に運んで、シートの上 に広げた。

3. 第10回講座(合同イベント) 収穫祭

11月18日9:30~14:50に鶴瀬公民館第3集会室で、 特別研修コースとふじみ自然塾の合同で、収穫祭(芋煮 会)を行なった。

調理室で、収穫した里芋や大根・人参・長ネギなどを 使って、芋煮や諸々の料理を全員で分担して調理した。

11:30 頃には料理も出来上がり、第3集会室へ会場を 移し、芋煮会を楽しむ。

自分たちで育て、収穫した野菜の味は格別である。食 べながら・飲みながら、野菜栽培・食べ物のことなどで 話が弾む。途中、研修生から「受講生の名前が分からな い」との発言があり、改めて自己紹介とこれまでの講座 の感想などを伺い、併せてスタッフからふじみ自然塾設立へこれまでの変遷について説明した。



写真(1): 長ネギ畝の耕耘

立て、畝上に薄く腐葉土をまく。その後、先生が長 ネギの種をまき、その後から種が隠れる程度に薄く 土をかぶせる。アーチ型支柱をセットしてから、畝 上にタップリと水やり。その後、遮光ネットを被せ て作業終了。時刻も12:00になっていた。

午後はサツマ芋畑で、先ず芋づるを鎌で刈って空 き地へ運び、手掘りで芋を掘る。芋を掘り上げる度 に歓声が沸く。1 畝分のサツマ芋を掘り、掘った芋 は2株づつお土産にいただいた。

このほかに、収穫祭で使う長ネギ・里芋・大根・人参 などの野菜を収穫した。

今年度は大豆の種まきを、例年よりも1週間早く行な った。このため稔りも早くサヤが弾けるのが心配で、1 週前の11月10日に特別研修で、半分以上の大豆を収穫 し、シート上に広げた。



写真③; 芋煮会